

石川町議会だより第214号(令和4年6月号)

議会モニターアンケート結果

実施期間 令和4年9月1日(木)から30日(金)
対象者 議会モニター14人
回答数 12人
質問数 8問

問1 議会だよりは年4回発行していますが、これまで、どの程度の頻度でお読みになりましたか。

- | | |
|-------------|----|
| 1 必ず読む | 6人 |
| 2 たまに読む | 4人 |
| 3 ほとんど読まない | 2人 |
| 4 存在を知らなかった | 0人 |

自由記述

- ・一町民として町議会で審議された様々な情報が掲載されていることから、常に関心を持ちながら読むようにしている。
- ・誰が答弁したか明記してください。
- ・構成が1パターン化されていて、目を通すくらいで読まない時もあります。わくわく感、身近な感、親しみ感が欲しいところです。

問2 6月定例会号の「表紙」(1ページ)についてどう感じましたか。

- | | |
|-----------|----|
| 1 とても良かった | 3人 |
| 2 良かった | 3人 |
| 3 あまり良くない | 5人 |
| 4 良くない | 0人 |

自由記述

- ・パッと見ではグラウンドゴルフと認識することができず、単なる集合写真になっている。ゲーム風景等と合わせた組写真で伝えても良かったのではと思う。

- ・議会だよりに関する表紙にしてはどうか。
- ・議会だよりという書体や背景画像が読みたいという気持ちになれません。表紙で決まる（読みたい気持ちになる）と言っても過言ではないので、もっと明るいイメージに思い切って変えた方が良くと思います。
- ・住民がいつも主役で写っています。大変素敵でその時々石川町の様子が窺い知ることができ、これからも楽しみです。
- ・表紙は「笑顔」が一番です。皆さんの笑顔のお顔が見たいです。
- ・カメラの性能が良かったのか、各人良く表情がとらえられています。
- ・町民の方の写真はとても良い。グラウンド写真を撮っている写真があってもいい。
(楽しんでいる写真など)
- ・議会だよりの文字よりも、石川の文字を大きく、さらに「いしかわ」を印象深い文字（形）にしてみてもは。
- ・地域の方々の生き生きとした表情、飾り気のない純粹石川のそのままの姿が大変良いと思いました。
- ・写真のコメントが「グラウンドゴルフを楽しむ皆さん」としているので、集合写真よりもプレー中の写真が良かったのではないかと。

問3 6月定例会号の「審議結果」（2～3ページ）の記事は読みやすかったですか。

1	とても良かった	1人
2	良かった	5人
3	あまり良くない	4人
4	良くない	1人

自由記述

- ・国保税の改定内容は理解しやすかったが、発行日が8月とのことで2面でなくても良いのではと感じた。
- ・文字が多いため、目が遮断してしまいます。一番伝えたい部分がぼやけてしまうので、P2で言うと、タイトルをもっと小さくし4年度部分を抜き文字にするなどするとよいと思います。
- ・2ページ解説（一部）付きで良いと思いますが、国民健康保険税額がいくらになったのはわかりますが、保険料はどうして決まるの？の解説が欲しいと思います。読んでいる町民がわかりやすいと思えることが必要と考えます。
- ・まとまっている。
- ・読んでもわからないので素通りしてしまう。
- ・P2は、昨年との比較があるのでわかりやすい。
- ・P3は、議案、請願、発議の部分の内容をもっとわかりやすく説明していただ

ければと思います。

- ・P2の4年度の数字を太文字か別の色にしてもらえるとすぐ目に入るような気がします。
- ・国保税決定・・・冒頭のコメントの末尾の表現は「算定されております」が適当では。
- ・一般会計補正予算の主なもの・・・総額を入れるべきではなかったか。

問4 6月定例会号の「紙上中継」(4ページ)の記事は読みやすかったですか。

1 とても良かった	1人
2 良かった	5人
3 あまり良くない	6人
4 良くない	0人

自由記述

- ・身近な内容として必要な情報だと思われる。見せ方として単一ページであることから横書きでも良くページ構成を再考しても良かったと思う。
- ・一般市民の意見も記事に明記してはよいのですか。
- ・グリーン背景にグリーンと黒の文字は同系色なので、目立ちませんから配色を反対色にすると良いと思います。
- ・予算総額も明記されていて、わかりやすい内容でした。(この予算が事業者にとって、または市民にとって、どうだったのかを予算終了後に市民みんなの声として広報に掲載する。このようなことが暮らしに、そして予算が活かされたのかを検証でき、議会の一つの役割が見えると考えます。)
- ・レイアウトが見づらく感じた。
- ・写真を多く使用するの、見て何のことかすぐわかるので良い。
- ・数字は横書きのほうが見やすい。
- ・文字のレイアウトが読みにくい感じがします。数字のことも考えて横書きにした方が良いのかと思います。
- ・Qの青文字が見えにくく読みづらい。さらにもっと太字にするか、フォントを変えてパット目につくようにしてほしい。
- ・紙上中継の編集方針(意図)がわからない。

問5 6月定例会号の「一般質問」(5～12ページ)の記事は読みやすかったですか。

1	とても良かった	2人
2	良かった	7人
3	あまり良くない	3人
4	良くない	0人

自由記述

- ・議員の方や答弁をした方に対して、その後どのようなようになったか報告をお願いしたい。
- ・質問と答弁が同系色なので、質問は罫んで白で抜くなど、アクセントを付けると良いと思います。
- ・議員の顔は町民も知っているなので、もう少し小さくてよいと思います。
- ・タイトルと全文のフォントサイズを1ポイント(タイトルはポイントをもっと落とす)落として、質問の言い回しを丁寧にしてほしいです。
- ・読みやすいと思います。一般質問ページの全面見直し、掲載、デザイン等。議員の皆さんが活動する中での町民からの声が一般質問の中身になっていることもあろうと思います。町民の生の声だったり、現場の状況などを写真とともに掲載するなど工夫することで、読みやすいにプラスの効果生まれ、議員の皆さんの日々の活動が見て取れると思います。
- ・質問者が固定されてきている。1回も質問していない議員がいるが、何のために議員になっているのか真意を聞きたい。
- ・興味ある内容を探るのが大変。
- ・一般質問とは、何かの説明があると良い。
- ・質問の内容は、まとめてあると嬉しい。(「教育・福祉・医療」「町づくり」「安全安心」「PR・観光」など)
- ・インデックスがあると、より読みたい内容にすぐたどり着けるから。
- ・答弁者の方の役職もしくは担当課、名前などを入れてみてはいかがかと思います。
- ・各「◆～について」の見出しを太字か、別フォントにして見やすくしてほしい。
- ・各質問者の冒頭の見出しのQAについて、Aの表記は統一したほうが見やすいのではないか。(ですます調)
- ・質問に対し、答弁が明確でない。答えていない。この点を質問者が追及したかどうか不明であり疑問が残る。
- ・「意見」が付されているが、答弁に反映されていないのであり、ご検討願いた

い。

問6 6月定例会号の「あれからどうなった？一般質問のその後は」(13ページ)の記事は読みやすかったですか。

- | | |
|-----------|----|
| 1 とても良かった | 2人 |
| 2 良かった | 8人 |
| 3 あまり良くない | 2人 |
| 4 良くない | 0人 |

自由記述

- ・いつも楽しみにしています。町民に分かりやすくフィードバックしてあげるべき。
- ・タイトルが大きすぎますが、配色が反対色のため、すっきりしていて目に入りやすかったです。
- ・税の金額の記載とその進捗状況もあれば、なお良かったと思います。誰に、その後を報告するの？町民へ向けて、その後としたときに、詳細さわかりやすさなど、必要かと思います。
- ・縦書きが読みづらい。
- ・とても読みやすいです。文字のバランス、レイアウト等全体的に内容も分かりやすく思います。
- ・一番読みやすいフォントだと思います。他のページもこれにしてほしい。
- ・執行部側のスタンスで述べられているが、議会側がどのように確認したか、という目線での表記であるべきと思う。実行されていない場合(遅れている)の追求に大いに期待しています。(それが多いと感じているので)

問7 6月定例会号の「未来に向かって」(14ページ)の記事は読みやすかったですか。

- | | |
|-----------|----|
| 1 とても良かった | 6人 |
| 2 良かった | 6人 |
| 3 あまり良くない | 0人 |
| 4 良くない | 0人 |

自由記述

- ・今後も町民のいろいろな年代の意見も載せてください。
- ・高校生だけではなく、中学生にも「町に望むこと」などをインタビューしては

どうでしょうか。子供が載ると必ず保護者は読むと思います。

- ・「議会を傍聴しませんか」「編集後記」「議会インターネット中継」が大きい
ため、どれが最も伝えたいのか分かりづらいので、大きさを変えると目に入りや
すいと思います。
- ・(毎回1名ですが) たくさんの子どもの声の掲載できたらいいですね。こ
れからも楽しみにしています。
- ・若い人たちの考えを聞きたいです。
- ・若い方の記事は、どんどん入れてほしい。
- ・石川町の若者(中・高生)が、議会に興味を持つためにも、また頑張っている
子の励みになる素晴らしいページだと思います。
- ・写真と字の配置バランスが良かったと思います。

問8 その他

自由記述

- ・議員の活動内容も報告してもらいたい
- ・各自治会との意見交換会をしてもらいたい。
- ・議会だよりの発行にあたり大変お疲れ様です。議会だよりを今後どのようにす
るのか等の基本方針を明確にして、議会だよりを身近なものにしていていただ
きたいと思います。開かれた議会に向け、町民(町民の声、写真、生の声)
とともに、町民目線(町民の関心は? 議会の見せ所は?)の議会だよりへ1歩
づつ。
- ・石川町はまだまだ閉鎖的な町だと思う。どうしても人の足を引っ張るという悪
習が残っている。人を伸ばしてやるという考えが希薄だ。
- ・町の人口が急激に減少しているため、活力あるまちづくりに向けた対策等の特
集を載せてほしい。
- ・横書きのほうが読みやすい。
- ・町民のインタビューなど、町民参加できるともっと良いのでは。
- ・写真や図など多い方が見やすい。
- ・QRコードを使うのもよい。(例えば、サロン(40ヶ所)が、いつ、どこで、
参加の方法など、QRコードで誰でもわかるようになると良いと思う。
- ・町が行った事業で喜んでおられる方の声を届けるページ、町民目線でP14「未
来に向かって」の他にも各分野の方々の立場、環境からの議会に対する声を聴
くページがあれば本誌がより多くの方に読んでいただけたらと思います。
- ・読んでいない人に少しでも見てもらうには、パラパラとめくった時に興味のある
ことが、パッと見に飛び込んでくるような文字の大きさや色、フォントだと思
います。同じ大きさの文字がズラズラト書かれているページは読む気になり

ません。

- 編集後記の内容は、広報常任委員会の総意なのでしょうか。